
NU-POR-1205 
2024-11-06 

 
La Vierge Marie, femme priante 

FATIMA, Portugal - Les Journées Mariales Montfortaines ont eu lieu le week-end du 26 et 27 
octobre, sur le thème « La Vierge Marie, femme priante ». La rencontre organisée par les 
Missionnaires Montfortains, sous la responsabilité des Pères Carlos VIEIRA, Luís OLIVEIRA et Luís 
FERREIRA, a eu lieu à Fátima. 

Durant ces deux jours, environ 200 participants portugais, brésiliens et espagnols, en plus d'en 
apprendre davantage sur le rôle de Marie dans l'économie du salut, et de connaître, partager et 
vivre la spiritualité mariale de Saint Louis de Montfort ont eu l'occasion de prier. L'organisation a 
cherché, comme c'est devenu une habitude, à créer un environnement de proximité entre ce qui 
est dit et ce qui est vécu. Outre les réflexions présentées par les intervenants, il y a eu 
l'Eucharistie du samedi présidée par le Patriarche de Lisbonne, Rui VALÉRIO, SMM, l'Adoration du 
Saint-Sacrement, le Rosaire à la Capelinha das Aparições le samedi soir et l'Eucharistie du 
dimanche dans l'enceinte du Sanctuaire. 

C'est donc dans cet environnement véritablement montfortain « d'hospitalité, d'internationalité et 
de tendresse », que les participants ont eu l'occasion d'interroger les intervenants, voire d'être 
témoins de leur vie, surtout le samedi après-midi où il y avait un espace pour partager 
l'expérience mariale, avec ou sans Consécration selon la méthode de Louis de Montfort. 

Dans la 1ère Réflexion, nous avons eu le P. Luiz STEFANI, SMM, ancien Supérieur Général de la 
Congrégation de Montfortains : « La prière : qu'est-ce que c'est ? Pourquoi ? Comment ? » nous 
met au cœur du problème. Plus que de parler du comment, le plus important est de prier. Pour 
le chrétien, il n’y a pas de survie sans prière. Nous devons améliorer cette fois où nous sommes 
avec le Seigneur. Jésus a prié comme n'importe quel Juif, à tout moment, mais il était différent 
d'eux parce qu'il recherchait des lieux isolés et des moments différents pour être avec le Père. La 
prière « Notre Père » est le fruit de cette originalité. Nous pouvons apprendre de Lui et laisser le 
Saint-Esprit agir en nous. 

Mgr. Rui VALÉRIO SMM, dans son homélie, a abordé ce point : l'œuvre de l'Esprit Saint et de 
Marie en nous. Au fond, comme nous le dit Montfort : « Je ne pense pas qu'une personne puisse 
avoir une union intime avec Notre Seigneur et une parfaite fidélité au Saint-Esprit, si elle n'a 
pas une grande union avec la Sainte Vierge ». C'est le fondement de la spiritualité de Louis-
Marie Grignion de Montfort. « Toute notre perfection consiste à être conformés, unis et consacrés 
à Jésus. » Imiter Marie, c'est suivre la créature la plus en ligne avec Jésus. Le P. Luizinho, 
comme l'appellent ses confrères, a également décrit différents types de prière que nous 
pouvons faire : l'Adoration ; Pétition ; Intercession ; Psaumes et contemplation. 

La 2ème Réflexion a été faite par Sœur Ângela OLIVEIRA, ASM : « Marie, femme en priè- re ». 
Toute sa réflexion venait d'un tableau de Marie tenant un tabernacle sur ses genoux, les bras 



ouverts. Marie nous ouvre aux mystères de Jésus-Christ. Elle aime parce qu'elle est aimée, vue 
par Dieu, comme quelqu'un sous la garde de quelqu'un. Et c'est aussi, dans ce regard attentif 
qu'elle reçoit de Dieu, qu'elle peut être médiatrice, intercesseur pour tout chrétien. Maria sait 
que seul son fils peut subvenir à nos besoins. Elle n'est pas un point d'arrivée, mais un chemin, 
comme elle le faisait avec sa cousine Élisabeth. Après l'Annonciation, elle se leva 
précipitamment et partit en route, la Visitation. 

Avant l'Adoration du Saint-Sacrement, a eu lieu la 3ème Réflexion donnée par le P. Ricardo 
FIGUEIREDO du Patriarcat de Lisbonne : « Le Tout-Puissant a fait pour moi des merveilles : la 
Vierge Marie et la dimension théologique de la vie chrétienne ». Marie est le modèle de l'Église 
(Lumen Gentium 1) parce que la lumière du Christ brille, comme la Lune l'est pour le Soleil. Elle 
est un modèle de foi, d'espérance et de charité. Et Montfort s’en est rendu compte, en vivant la 
Consécration par les mains de Marie comme une mission. « C'est la foi de l'Église – Je crois pour 
Toi. C'est un « Je crois en toi », non pas parce que tu crois que quelque chose existe ou parce 
que tu crois en quelqu'un, mais parce que je crois que tes bras me soutiennent, me tiennent, me 
protègent », a déclaré le Père Ricardo. 

Dimanche, le P. Luiz STEFANI SMM, a fait la 4ème Réflexion : « La prière selon Montfort ». Depuis 
le discours du pape François aux participants du Chapitre général de la SMM en 2023, il a 
souligné les caractéristiques de la spiritualité montfortaine : accueil, multiculturalisme et 
tendresse maternelle. Toute la vie de Montfort a été une prière parce qu'il a cherché, trouvé et 
atteint la Sagesse. Les sacrements du Baptême et de l'Eucharistie, le mystère de l'Incarnation et 
de Marie sont au centre de la prière de Louis-Marie. Sa vie était une mission et une mission qui 
était la prière. Même le désir d'une petite Compagnie était prière, comme l'exprime bien la Prière 
Embrassée. La fin ultime de toute dévotion est Jésus-Christ, la Sagesse éternelle. La 
consécration est l'expression maximale de la consécration totale. Il s’agit de consacrer toute sa 
propre vie. Ainsi, toute vie est prière. Les derniers mots de Saint de Montfort : « Je suis entre 
Jésus et Marie ». 

Après deux jours de partage, les Journées se sont terminées par le renouvellement de la 
Consécration Montfortaine de tous les participants, présidée par le P. Carlos VIEIRA, SMM. 

À la fin, le P. Amílcar TAVARES, Supérieur de la Délégation des Montfortains au Portugal, a 
remercié les intervenants, les participants, ainsi que les sœurs où se sont déroulées les Journées, 
ainsi que la chaîne Canção Nova et l'Agence Ecclesia pour avoir fait connaître cette initiative. 
Après cela, l'organisation a également remercié le P. Amílcar TAVARES, au terme de son 
mandat de Supérieur, qui a été l'un des grands soutiens après la pause forcée par l'épidémie de 
Covid 19. Je voudrais également le remercier ainsi que toute l'équipe organisatrice. 

Paulo VICTORIA 


